

Los perturbadores de la República

Una silueta y un retrato de Gil Robles

Un compañero en la Prensa, que conoce a fondo a Gil Robles y que ha sido víctima también de sus procedimientos jesuíticos, me decía hace un año, hablando del jefe visible de la Ceda:

—La gente está completamente equivocada con Gil Robles. No tiene, Gil Robles, ninguna de las cualidades que se le atribuyen; ni las condiciones de caudillo y de hombre de gobierno que se creen la mayoría de los incautos. Gil Robles no es más que un «charlatán». Es capaz de pronunciar diez discursos en un día, a su manera. Con sus petulancias, con sus frases hechas, con su amaneramiento, con sus vanidades. Pero sin decir nada interesante, ni con envidia, ni con talento. Gil Robles no tiene sentido político, no tiene noción de la realidad, no tiene energía, ni tiene la más mínima cantidad de gobernante. Es un «charlatán» con audacias inconscientes y con ligerezas imperdonables. Es el «caballo loco» en una cacharrería, de que hablaba don Antonio Maura...

Así se expresó mi compañero, y la silueta no puede ser más adecuada, no puede estar más bien hecha. En el año corrido que ha formado parte del Gobierno de la República—para mengua y desdicha de la República—ha demostrado rotundamente que no le ha llamado Dios para actuar de gobernante.

Los gobernantes, y los gobernantes de derecha, como nadie, han de ser sensatos, ponderados, constructivos. Hombres de orden y de una gran ecuanimidad, que han de perfilar, redondear y perfeccionar lo hecho por los hombres de izquierda, sin destruir ni anular lo más mínimo de esta labor.

Y Gil Robles no ha sido así. Ha sido el «caballo loco» en una cacharrería. Ha sido el vengador de la Compañía de Jesús. Ha sido el vengador de la ridícula nobleza española. Ha sido el vengador de los grandes terratenientes.

Ha sido todo esto y algo más, mucho peor para la tranquilidad del pueblo y para el bienestar de la República. Pero no se ha visto por parte alguna al gobernante, ni al hombre conservador con una clara visión política y con noción de la responsabilidad de sus cargos. No ha sido más que un demotador inconsciente, con unos locos deseos de imitar a los grandes fantasmones extranjeros.

Y lo que dijo mi amigo, y lo que acabo de exponer yo ahora, lo confirman las siguientes palabras de un periódico tan poco sospechoso para las derechas como «La Epoca»:

«Hay muchas gentes en España

—dice el viejo diario manárico— que luego de haberse resuelto la crisis—se refiere a la en que salió Gil Robles del ministerio de la Guerra—, han experimentado la sensación de vacío espiritual que dejan siempre las promesas incumplidas. Será inútil que el señor Gil Robles trate de eludir la responsabilidad de esa lesión espiritual. Lo que esperaban esas gentes, nosotros habíamos anunciado que era incapaz de dárselo el señor Gil Robles. Ni su profesión, ni su idiosincrasia, ni el medio en que recibió su formación política, ni sus aficiones, ni siquiera sus condiciones físicas autorizaban a pensar otra cosa».

Y dice luego el mismo periódico, apuntando el único acierto que ha tenido el jefe de la Ceda en el ministerio de la Guerra:

«Cronológicamente lo determina el instante en que el señor Gil Robles hizo sacar de su despacho del ministerio de la Guerra los seis mil legajos de papeles particulares—tumba de las recomendaciones de todas las organizaciones provinciales de la Ceda—, que hizo trasladar a su domicilio. Porque hay que suponer que en ese punto y hora fué cuando él decidió hacer la gran revelación que nosotros nos sabíamos de coro: que él no era el hombre de la hora».

El retrato no puede estar más acabado. Y son los de su misma camada los que lo hacen. ¡Si conocieran el paño, y lo habrán estudiado bien!

¿Y a ese hombre voceaban como el «salvador» de España los obsecados japistas? Ni en broma puede esto pasar.

Lo que es ese hombre un perturbador de España—inconsciente si se quiere—, pero perturbador, porque sin sentir la República, ni creer en la República, ni amar a la República, sino con antecedentes y convicciones monárquicos, se infiltró en ella con unos cuantos arribistas más, procedentes del campo de la monarquía, y ha hecho todo lo posible—porque se lo han dejado hacer—para mediatizar el sentido del régimen que se dió el pueblo el 14 de Abril y para envenenar determinados estamentos del Estado, con evidente riesgo de la paz pública. Y no ha reparado, a tal efecto, en ampararse en las mentiras, en los infundios y en los confusionismos de su Prensa, hecha a la medida de las conveniencias del jesuitismo y de sus representantes los dirigentes de la Ceda.

Y el que así procede, y el que tan equívocamente se produce, ni es republicano—ni lo ha sido, ni lo será jamás,—ni es español, un buen español.

José Gaya Picón.

Furias de la Naturaleza



—¡...!
—No se puede hacer nada. ¡Como el jefe, jefe, jefe! ha dicho «después de mí... el diluvio...!»

Para el señor general comandante militar

Llegan hasta nosotros manifestaciones de protesta por un hecho ocurrido ayer a las diez y media de la noche, ante la taquilla del Teatro Odeón.

Testigos presenciales nos dicen que un señor militar trató de manera desconsiderada y violenta a un soldado, sin duda recién incorporado, que como no le conocía no le saludó. Hay que hacer constar que el aludido militar vestía de paisano.

El público que presenció el incidente patentizó su malestar por la forma en que se produjo aquél.

Accediendo al ruego que se nos formula, trasladamos esas manifestaciones al señor general comandante militar de la Plaza.

¡Si yo tuviera un millón!

¡Bonito «couple!» ¡Muy en boga en la actualidad! ¡Si yo tuviera un millón!, suspiran en la Jefatura de Riegos del Alto Aragón; un millón que está en la Central de la Confederación del Ebro; un millón que se ha zarandeado mucho por tirios y troyanos; un millón que los muy ladinos amigos de don Lorenzo, el de la Melusa, el superhombre, retienen u olvidan deliberadamente, retrasan su envío a Huesca, sabiendo que ese dinero es para jornales de obreros y pego de industriales a quienes se les adeuda desde Mayo último...

Los «pardistas» de la Confederación del Ebro, los amigos de don Lorenzo, siguen demostrando su adhesión al «Cherif» hidráulico, lesionando en cuanto pueden los intereses de Riegos del Alto Aragón. Ocasión que tienen de hacerse gratos al «señor» la demuestran, y como lo que perjudica a Riegos del Alto Aragón es la satisfacción de don Lorenzo, ahí están poniendo cuantas piedrecitas pueden en el camino de los intereses de Riegos y, ¡Cristo!, esto ya es mucho jorobar.

El célebre millón está en Zaragoza y es vergüenza que Riegos del Alto Aragón no pueda aún disponer de él y cumplir sus compromisos. ¿Hasta cuándo?

F.

Lea usted EL PUEBLO

Se dice (está el Mundo tan malo), que donde reina un verdadero frenesí de impaciencia porque se celebren las anunciadas elecciones es en los conventos monjiles. La cosa tiene su explicación y vamos a darla.

Bien sabido es, que en las celebradas en Noviembre de 1933, las angelicales corderitas contribuyeron notablemente al triunfo derechista, abandonando en rebaño la clausura, para votar las candidaturas clericales, y también las de los candidatos de don Ale, por si se decidían a lo de levantarles el velo.

Y ya que con tan pio e importante motivo tenían que salir a este Mundo de perdición, no perdieron el tiempo. Murmurase que hubo angelical novicia, que tendió el velo, ignorándose a estas fechas el nido en que aterrizó. Y esposa del Señor, que tímida y todo cual gacela, volvió al claustro relamiéndose de gusto, más que Doña Inés de Ulloa cuando volvió a su convento, procedente de la quinta de Don Juan, luego de haberse solazado con éste en el sofá. Y, claro, las pobrecitas están que arden esperando la repetición.

Escenas de sacristía

El pueblo es tonto

I

El señor marqués, cedista furibundo, despotrica en las sacristías antes de la Reserva, contra las ideas republicanas.

Devotos y clero rodean al señor marqués. Todos, con los cirios encendidos, para asistir en el presbiterio al solemne acto de la Reserva.

Devotos y clero oyen al señor marqués con la baba caída. El ilustre prócer tutea a Gil Robles y a Herrera, y tiene vara alta en los conciliábulos de la Ceda.

El señor marqués habla y parece que truena; mira y quisiera comerse a uno con los ojos. Sus palabras son lapidarias: «Triunfaremos, porque tenemos que triunfar...». «Triunfaremos, porque lo ha dicho el jefe, y el jefe no se equivoca nunca...». «Antes de dar un paso a la revolución, seremos capaces de dar nuestras vidas».

El preste, revestido ya con la capa fluvial, sonrío beatífico al señor marqués.

Uno de los oyentes se ha atrevido a decir: «No contamos con el pueblo, señor marqués».

A lo que el señor marqués, soberbio, iracundo y agresivo, ha respondido, dando un vozarrón:

—«El pueblo es tonto...»

II

¡El pueblo es tonto! No, señor marqués: el pueblo ha sido toda la vida un manso cordero; por eso, usted y los de su calaña han abusado de él en el transcurso de nuestra historia.

Por ser el pueblo bueno, callado y sufrido, ha estado siempre como esclavo, sin rechistar, sin replicar. Ha tolerado, con paciencia evangélica, con la resignación de los mártires, que usted y los suyos chupen la sangre y claven las uñas en sus entrañas: porque de ningún pobre se ha dicho: «Anda, ladrón, que bien me has hincado la uña».

El pueblo es tonto, porque ha aguan-

tado las enormes injusticias y atropellos que ustedes han cometido con él, consolarlo de otra casta y de otra raza y tratándolo peor que a las bestias; por que ustedes, señor marqués, cuidan a los perros y a los caballos con más cariño que a los obreros de fincas y a los criados de sus palacios.

El pueblo es tonto, porque ha ido a las guerras, como manada de borregos y ha dejado su sangre y su vida en Cuba y en África.

Pero ese pueblo ha despertado ya; sabe que los causantes de su desgracia y de su ruina han sido ustedes, que han medrado a costa suya, y cuando no les ha servido lo han mandado a un Asilo o a un Hospital.

Este pueblo ha aprendido ya a leer y a escribir; este pueblo se entera de las cosas y sabe de memoria los nombres de los grandes ladrones que lo dejaron en la miseria.

Este pueblo le da cien vueltas a todos los de su casta. No admite ya el bono, ni el duro, ni el convite en la taberna para sacarle el voto.

El pueblo sabe ya a quién votar, porque quiere redimirse de su esclavitud y gozar de las mismas leyes y privilegios que gozan ustedes.

Señor marqués, señor marqués: usted está loco; no se entera usted del avance de las ideas; mejor dicho: no quiere usted enterarse, que hoy el jornalero no besa su mano porque usted le dé tres reales de jornal y un gazpacho. El jornalero quiere gozar de la vida y disfrutar de ella, si no al aire de usted, al menos con una brisa fresca y suave.

Señor marqués: yo creo que en la época que vivimos, el tonto de remate es usted; el pueblo es más listo de lo que usted se imagina.

Tardaremos poco en verlo...

Juan García Morales,
Presbítero.

Madrid.

El frente antirrevolucionario

Ese sector político lo constituirán los monárquicos desvergonzados y sus adláteres los republicanos apócrifos, pero en modo alguno las izquierdas republicanas.

Nosotros, no; ellos son los sediciosos, los que conspiran contra el régimen por el pueblo español libérrimamente implantado el 14 de Abril de 1931.

La revolución la hicieron los republicanos al derribar la monarquía borbónica. Tal vez fué un mal para el nuevo régimen el que la revolución se desarrollara pacíficamente. Quizás hubiera sido el movimiento revolucionario más fecundo regado con la sangre de quienes después, ingratamente, han sido enemigos irreconciliables de la República.

Conste que no somos partidarios de la violencia. Convencidos evolucionistas, todo lo fiamos al poder invencible de las ideas.

Pero cuando se ven cosas como las que ahora ocurren en España, llega uno a arrepentirse de haber procedido con tanta nobleza y generosidad con gentes que de tal no eran merecedoras.

Además de desagradecidas, son solapadas y cobardes, ya que se proponen realizar la revolución a mansalva, sin peligro, desde el Poder. Si quieren derribar la República, apelen abiertamente a la fuerza. No hemos de ser los republicanos tan idiotas que perdamos sin lucha lo que tantos sacrificios nos costó conquistar.

Ocasión mucho más propicia que ahora tuvieron las derechas para atentar contra la República cuando estaban adueñadas del Gobierno por dejación del gallináceo Lerroux, el peor enemigo de la República. Y si entonces no se creyeron con suficientes redaños para dar el golpe, ¿qué harán al presente, en que los republicanos de izquierda estamos prevenidos, en pie de guerra y apercebidos de una lucha, legal o violenta—poco nos importa—en defensa de la integridad de la República?

Conque ya lo sabéis, medrosos revolucionarios monárquicos, sediciosos que conspiráis cobardemente contra el régimen republicano. Quitaos noblemente el disfraz y salid a la palestra. Aquí estamos, miserables.

Con hipocresías nada lograréis. Y por la fuerza nada tampoco. Sobradamente lo sabéis, fugitivos del 14 de Abril, siervos despreciables del rey que traspuso la frontera dejando a su consorte y a sus hijos encomendados a la nobleza y a la caballería del pueblo español.

En la lucha legal de los comicios, os venceremos. Y en la pugna sangrienta de las calles, acabaremos con vosotros. No hay más, señores, que rendir acatamiento a la República o emigrar.

¿De qué pende el honor de las personas? ¿De su propia conducta? No; de un dictamen.



LA SEÑORA

Doña Petra Allué Peralta

Ha fallecido a las 7,30 del día de hoy

Después de recibidos los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus atribulados: esposo, don Francisco Aso; hijos, Carmen, Gregorio, Valero, Pascuala y Félix; hijos políticos, Leonardo Lalieta y Dolores Palacio; nietos, primos y demás familia; al participar a sus amigos y relacionados tan dolorosa pérdida, les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 3, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, San Lorenzo, 74, al Cementerio municipal; por cuyo favor la familia dolorida guardará imperecedera gratitud.

Huesca, 2 de Enero de 1936.

Desde Tardienta

La negligencia y parcialidad de los gestores municipales, crea un conflicto de orden público en esta villa

señor gobernador civil

Apartándonos en absoluto de toda posición política y solamente ejerciendo un deber de ciudadanía, nos dirigimos públicamente a su autoridad, en aplicación de que intervenga urgentemente acerca de la Comisión gestora de esta villa para evitar se lleve a cabo la alteración del orden público, que ésta ha provocado al privar a todo el vecindario de un servicio público tan indispensable, cual es el suministro de agua potable.

Antecedentes

Hace algunos meses, se terminaron parcialmente las obras de abastecimiento de aguas de la población, ejecutadas por el contratista don Juan Ramón Espada y bajo la dirección técnica de la Confederación Hidrográfica del Ebro. A pesar de no estar terminadas totalmente las obras, no era precisa su terminación para poder abastecer al pueblo de agua potable en buenas condiciones. Reconociéndolo así el señor contratista (que a la vez es vecino de Tardienta), no vaciló en dar facilidades a sus vecinos y puso en servicio las obras realizadas. Desde aquella fecha, la villa de Tardienta tiene resuelto satisfactoriamente un servicio público y de primera necesidad, por el que venía luchando desde hace cuatro años.

Hasta hace cuatro días el servicio ha sido normal, pero desde esa fecha ha quedado totalmente interrumpido sin que oficialmente sepa el vecindario a qué obedezca dicha interrupción. Puestos al habla con el contratista, nos dice:

—El corte del agua se debe únicamente a que el Ayuntamiento no cumple los compromisos que tiene contraídos con el Estado, desde que solicitó la construcción de dichas obras y que consisten en abonar al contratista el diez por ciento de las certificaciones de obra ejecutada; hasta el mes de Mayo último, ascendían a nueve mil pesetas próximamente las certificaciones que por aquella fecha, debía abonar el Ayuntamiento, pero como han transcurrido siete meses y todavía no parece verse gran interés en cumplirlo en fecha próxima (ya que han sido muchas las promesas formales que me han dado con anterioridad), he decidido retirar las facilidades que desinteresadamente di a la Corporación municipal, hasta que ésta cumpla sus compromisos.

Una vez reconocido el derecho que asiste al contratista para exigir el cobro de lo que le adeuda el Ayuntamiento, hemos podido comprobar (y aquí nace la indignación del vecindario), que no se le ha pagado al contratista, porque los gestores que componen el actual Ayuntamiento no han querido recaudar la cantidad necesaria, a pesar de estar dicha partida consignada en el capítulo de ingresos del correspondiente presu-

puesto, y no la han querido recaudar porque esta cantidad tienen que pagarla entre el que gestionó sus nombramientos de gestores y unos cuantos amigos de éste.

Como se trata de un caso de notoria negligencia administrativa, rogamos a la primera autoridad gubernativa de la provincia, obligue a sus subordinados a cumplir los compromisos legalmente adquiridos, aun cuando se lastimen los intereses de sus dueños y amigos.

Varios vecinos sedientos.

Tardienta, a 1.º de Enero de 1936.

Asociación jurídica internacional

Sección española

Acaba de constituirse en Madrid la Sección Española de la Asociación Jurídica Internacional. Velar por los principios del Derecho universalmente reconocidos, contra las monstruosas concepciones jurídicas fascistas y fascitizantes, dedicar sus esfuerzos jurídicos a la defensa de las libertades y los intereses populares por encima de todo matiz político: he aquí, en un plano nacional e internacional la labor primordial de esta Asociación que alberga en su seno a personalidades tan destacadas en el Foro internacional como los señores Campinchi, Pierre Cot, Moro-Giaffari, Henri Torres, Lambert, Soudan, Picard, Vambéry, Lasky, Thompson, Pritt, etc., etc.

El Comité de la Sección Española, últimamente formado, está así integrado:

Presidente, don Luis Jiménez Asúa; vicepresidente, don José Serrano Batañero; secretario general, don Alvaro de Albornoz; vicesecretarios, don Antonio Vidal y Moya y don Vicente Riscos Orfín; Tesorero, doña Julia Alvarez Rosano; Vocales: doña Victoria Kent, don Eduardo Ortega y Gasset, don Luis Recaséns Siches, don Mariano Ruiz Funes, don Luis Salinas, don Alvaro Pascual Leone y don Vicente Marco Miranda.

El domicilio de la Asociación Jurídica Internacional (S. E.) ha quedado fijado en la avenida de Pi y Margall, 9, D. 27, donde pueden dirigir sus adhesiones los señores abogados que así lo deseen y las personas interesadas en la evolución y el progreso del Derecho.

Teatro Olimpia

Pronto:

La novia de Frankenstein

de Boris Karloff. En español.

Y el verdadero suceso de risa,

Angelina o el honor de un brigadier

por Rosita Díaz. La mejor recomendación de este film será el de las personas que lo vean.

Juguetes para los hijos de los pobres

La Asociación Pro Infancia Obrera nació para aliviar y atender la situación de los niños que a consecuencia del movimiento de Octubre quedaron en el desamparo por la prisión o muerte de sus padres.

A varios centenares ha tenido la Asociación proporcionándoles pan y hogar donde refugiarse. Y hoy la Asociación Pro Infancia, recordándoles nuevamente, quiere cumplir con ellos un deber de solidaridad.

Se acercan las fiestas de Enero. Todos los niños tienen en ese día regalos, juguetes y dulces, que los alegran. La costumbre es tal que hace olvidar su origen, y nos obliga a desear que también estos niños, que de todo carecen, tengan su alegría ese día.

Nos dirigimos a las personas de buena voluntad, ninguna habrá que dude, pensemos en esos niños que, después de un año de sufrimiento y miseria, ven llegar un año nuevo, sin que el padre haya vuelto. Tampoco habrá alegría en el hogar vacío.

Y a su lado muy cerca, verán los juguetes nuevos, los dulces sabrosos, las risas de otros niños, que harán más hosco su desamparo.

Evitemos esto. Démosles la alegría a que tienen derecho. ¡Juguetes y dulces para los hijos de los presos!

Aprovechando ese día demostraremos una vez más nuestra solidaridad con su dolor infantil que desconoce de donde viene.

Pro Infancia Obrera trabaja activamente para conseguir que doscientos cincuenta niños encuentren un hogar acogedor y fraternal antes de que termine el año. Doscientos cincuenta niños de Asturias que tendrán alegría en el año nuevo.

Pero queremos hacer llegar algo a los que todavía no podemos atender totalmente y un esfuerzo se impone.

Faltan pocos días. Pero no importa. Iniciamos una suscripción con este objeto. Algunos céntimos para que los hijos de los presos tengan su juguete.

Juguetes también. Enviadnos muchos. ¡Que a ningún niño le falte su sonrisa! ¡Que él sabrá sentir mejor su alegría al saber que vienen de la solidaridad de las gentes!

Donativos y envíos de juguetes a Pro-Infancia Obrera, avenida de Pi y Margall, 7, pral. A, Madrid. Las organizaciones de provincias que quieran patrocinar y colaborar en esta idea, deben escribirnos asimismo.

Piano

Se vende, en buenas condiciones. Informarán en esta imprenta.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43 Y en todas las farmacias de España

Como tantas otras

Al salir de la cárcel

No hemos podido hacerlo antes, dadas las circunstancias en que nos han hecho desenvolvernos. El horizonte ya se ve que ha cambiado, razón por la cual nos decidimos a enjuiciar tal como se merece la prisión de Pina de Ebro (Zaragoza).

Nuestro querido camarada Bruno Alonso descalificó esta inmundicia prisión de Pina en una visita que giró cuando el primer bienio gobernaba la República. Dijo nuestro amigo cuánto dejaba de desear y cuán grande era la inmundicia que dicho antro encerraba. Mas no se pudo evitar, por lo visto, que nuevamente se volviera a utilizar. Fue, si no recuerdo mal, en Diciembre de 1933 cuando este vetusto convento se utilizó, a pesar de estar inhabitado, para atenuar los fomentos revolucionarios del movimiento sindicalista.

Entonces fué cuando se dió de alta nuevamente la cárcel de Pina. Allí estuvieron y por allí pasaron cientos de presos. Desde entonces no ha cesado un instante de haber trabajadores encerrados en más o menos cantidad.

Ahora hemos dejado semejante caserón, al que fuimos llevados en calidad de presos gubernativos durante los sesenta días que nos han apartado de nuestro hogar. ¿Hay responsabilidad? ¿Hemos de exigir? Al hablar de responsabilidades queremos dejar bien sentado que no tratamos, en modo alguno, de la menor venganza personal.

¿Llamar a capitulo? Esto sí, siempre. Se nos tiene que devolver nuestro honor de ciudadanos. Ha de quedar bien es-

clarecida nuestra dignidad. Si hay razón se nos ha de resarcir de los daños morales y materiales sufridos. Unos, en sus modestas industrias y negocios; en sus campos, otros. Volvamos, otra vez, a ocuparnos de las condiciones que reúne la cárcel de Pina, que más bien es un cementerio de vivos, y, ¿por qué no decirlo?, de vidvidores también.

Este viejo caserón tiene un patio de unos 150 metros cuadrados. En él hay instalado un pozo negro, cuya inmundicia arroja un olor pestilente. El patio, sin pavimentar, como no tiene desagüe, está de agua que imposibilita dar un paso, por lo que constantemente hemos de permanecer en la celda casi todo el día. No hay fogones, ni agua corriente. En dos tinajas hacemos el abasto, metiendo tantas manos como reclusos se hallan en el recinto, con grave peligro de la salud, quebrantada siempre por la insalubridad del establecimiento.

Las denuncias que hicimos llegar a la Junta de Sanidad, sirvieron de estímulo para mandar más presos. Anunciaron nuestro traslado a otra prisión, y vino nuestra libertad. Mejor.

Pero la cárcel donde no hay suficientes pefates; donde en invierno riguroso se nos da una o dos mantas viejas; donde se alumbran las celdas con bombillas de cinco bujías, y sólo nos conocemos por la voz, es algo que a grandes gritos debemos de pedir que desaparezca.

Los libertados.

Ejea de los Caballeros, Diciembre de 1935.

La Conferencia del Trabajo de los países americanos

Hoy ha empezado sus tareas en Santiago de Chile la Conferencia del Trabajo de los Estados de América que son miembros de la Organización Internacional del Trabajo.

Esta Conferencia, convocada por dicha Organización a instancias del Gobierno chileno y con la adhesión de los principales países de América y por la representación del Gobierno español en la última Conferencia de Ginebra, revestirá gran importancia porque en ella han de tratarse cuestiones que afectan a todas las Repúblicas del continente americano.

Figuran en el orden del día el examen de los convenios internacionales del trabajo existentes y de las cuestiones susceptibles de ser ulteriormente objeto de discusión en la Conferencia Internacional del Trabajo; fijación en 16 años de la edad para ser admitido al trabajo; racionalización de la industria textil y reducción de las horas de trabajo en esta industria; nutrición o alimentación popular; órganos técnicos del trabajo; salario mínimo; condiciones de vida y trabajo de los agrícolas.

La Oficina Internacional del Trabajo ha preparado una excelente documentación para esta Conferencia, redactando informes sobre las condiciones de trabajo de las mujeres, de los niños y de los jóvenes; seguros sociales; duración del trabajo, paro y colocación; aplicación de los convenios ratificados por los Estados americanos.

Participarán en la Conferencia representaciones de todos los países americanos, salvo alguna rara excepción. El Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo, estará también representado.

Con motivo de esta reunión, la «Revista Internacional del Trabajo», órgano de la Oficina que se edita en Madrid, ha dedicado la mayor parte

Gacetillas

En el Odeón

«Rayo mortífero», es el título de la sensacional y emocionante película que se proyectará el sábado en la pantalla del Odeón.

Con esta gran producción de la afamada marca Columbia, rinden un homenaje al malogrado aviador Wiley Post. Como todos los lectores sabrán, este afamado aviador sucumbió en un dramático accidente de aviación, y por lo tanto esta extraordinaria película constituye un sentido tributo en honor del glorioso aviador.

El argumento de este film está inspirado en el poder destructor del rayo de la muerte. Todo el mundo habla de este terrible invento. Todos se estremecen viendo esta cinta y luego exclaman horrorizados: «Es una terrible realidad».

La hija de Juan Simón

Es una producción nacional. No es la española hecha en España, la pandereta y el toreador. Es el espíritu del más recio folklore nacional en el grito de una copla española.

Es una gran obra de arte sobre un formidable tema español. Principales intérpretes Angelillo, Pilar Muñoz y Carmen Amaya.

Anuncie en EL PUEBLO

de su último número a estudiar temas de carácter social referentes a Iberoamérica; un trabajo de A. Tixier sobre «Los seguros sociales en la Argentina, en el Brasil, en Chile y en el Uruguay»; otro de M. Pobleto Trocoso sobre la «Aplicación de la legislación social en la América latina», y diversas informaciones sobre cooperación, condiciones de trabajo, coste de la vida, vida económica, seguros sociales, etc., etc.

Hoy jueves UFA presenta:

Olimpia

una magnífica película de gran intensidad dramática, cuya visión despertará vivísima curiosidad por la originalidad de su tema

La llamada de la patria

Temporada 1935-36 Extraordinaria producción U.F.A. de gran emoción y sin falsas concesiones.—Pronto: «La novia de Frankenstein», por Boris Karloff.

Teatro ODEON

Esta noche, a las 10,30

IIACONTECIMIENTO ARTISTICO!!

Genoveva de Brabante

Una obra maestra literaria de la pantalla

Sábado El film sensacional y emocionante

El rayo mortífero

Pronto:

La hija de Juan Simón

Editorial Popular, S. A.—Huesca.



Cosas... al Pueblo

APOSTILLAS

Según una Agencia de información (la misma que denunció el «saqueo de las turbas» en Venezuela), dichas turbas eran «una muchedumbre» que causó grandes destrozos; pero «la explosión del resentimiento del pueblo, contenido durante tantos años, no ha revestido caracteres alarmantes. Los manifestantes protestaban contra el régimen (de Gómez) que durante tantos años ha castigado la menor discrepancia política con la prisión y el destierro»: la cárcel de San Pablo, donde los detenidos vivían con el agua hasta el pecho y se iban muriendo poco a poco por falta de alimentos.

Las «turbas», o sea «la muchedumbre», y, en fin, «el pueblo», tenían, pues, alguna razón para pedir algo. La prueba es que el nuevo presidente promete «anular los monopolios, destinar el dinero de la nación a obras públicas, libertar a los presos políticos, realizar un plan de reformas básicas».

Claro que este programa no es de la antirrevolución. La antirrevolución era Gómez (y quizá su sucesor), y la contrarrevolución dictatorial en Venezuela no ha podido eludir la fatal consecuencia de la explosión final, con víctimas y destrozos. ¿Culpa de las turbas? No; culpa de la antirrevolución, que es la que prepara las revoluciones. Porque, en fin, una revolución no es sino una evolución que se ha contenido por medio de la fuerza.

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquedas-Lupiñén-Orti-lla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Caso G. Hernández, 7

«Zapatero.... a tus zapatos!!

Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282 | Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421
Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continuérvanos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaria

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Gálan, 20 Teléf. 78 HUESCA

Lea Vd. El Pueblo

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 18	Segundo ídem, a las 20

Salidas de ZARAGOZA

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 17'15	Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca



INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

El señor Portela Valladares declara que no están ultimados los nombramientos de altos cargos

MADRID, 2 (15'30).

Visitas al jefe del Gobierno

El jefe del Gobierno ha recibido la visita de los diputados señores Blasco Ibáñez, Vélez, Boixareu y los socialistas señores Lozano y Alvarez Angulo.

También ha recibido la visita de una representación de las clases mercantiles de España, que le han expuesto sus aspiraciones sobre el problema que en Francia llaman «fondos de comercio».

Conversando después con los periodistas les ha confirmado que había recibido las anteriores visitas.

Los informadores le han preguntado si estaban ultimados los altos cargos, y el jefe del Gobierno ha contestado diciendo que faltaba que hacer algunos nombramientos.

El señor Portela se ha despedido de los periodistas diciéndoles que la tranquilidad en España es absoluta.

El gobernador del Banco conferencia con el ministro de Hacienda

Esta mañana ha acudido al ministerio de Hacienda el gobernador del Banco de España señor Zabala. Ha permanecido más de una hora conferenciando con el señor Rico Avello.

El señor Zabala ha dicho a los periodistas que la visita había sido puramente de cortesía y que habían aprovechado para cambiar impresiones sobre los problemas financieros pendientes.

Poco después ha recibido el ministro a los periodistas, diciéndoles que había cambiado impresiones con el gobernador del Banco de España sobre los problemas financieros y que le había citado para mañana para continuar la conferencia.

—¿Qué proyectos tiene usted?, ha preguntado un informador.

—No he tenido tiempo para enterarme de los problemas que hay planteados en el Ministerio. Estoy estudiándolos y creo que dentro de unas

horas me habré dado cuenta de la labor pendiente. Entonces será cuando podré decirles mis planes y la orientación que habré de imprimir a mi futura labor.

—¿Ha resuelto usted la combinación de altos cargos en su Departamento?, ha insistido un reportero.

—Estoy estudiando esa materia y espero que muy pronto podré someter mi propuesta a la aprobación del Consejo de ministros.

Cumplimentando al ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra ha recibido a los generales Cabanellas, Palma y al gobernador militar de Huelva señor Olaguer y Felú.

Esta mañana, bajo la presidencia del ministro se ha reunido el Consejo Superior de Guerra, ignorándose los asuntos tratados.

En el ministerio de Estado

El ministro de Estado señor Urzáiz, ha sido cumplimentado hoy por el Nuncio señor Tedeschini. Ambos han celebrado una breve conferencia.

Se ha dicho en el ministerio a los periodistas que se había prorrogado por un año el Tratado Comercial vigente entre España y la República San Salvador.

También se le ha dado cuenta de que el Consejo Federal de Suiza había acordado rebajar los aranceles de la naranja española de diez a nueve francos por caja.

Por último se ha dicho en el ministerio de Estado que las negociaciones para ultimar un tratado comercial con Turquía, están a punto de terminarse.

Toma de posesión

Esta mañana se ha posesionado de su cargo el subsecretario de Sanidad, don Santiago Ruesta, que ha venido desempeñando desde la implantación de la República el cargo de inspector general de Sanidad interior.

Al acto han asistido los altos jefes de la Subsecretaría.

Lotería nacional

MADRID, 2.—En el sorteo celebrado esta mañana, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

- Primer premio
35.920, Barcelona, Murcia, Bilbao.
- Segundo premio
26.364, Madrid.
- Tercer premio
3.438, Benicarló, Zaragoza.
- Cuarto premio
40.985, Barcelona.
- Quinto premio
24.529, Oviedo, Zaragoza.

María Serrano, Máximo Simón, al calde de Villanueva y marido de la anterior, chofer del coche José Muñoz y Sotero Simón, hijo de los primeros.

Al cadáver de la señora se le había desprendido una pierna que le cortó la portezuela del coche al caer sobre éste la masa del puente.

Las víctimas se encontraban todas dentro del vehículo y éste aplastado bajo el peso de toneladas de piedra y tierra del puente.

El auto cayó de costado al fondo del río.

No murió ningún niño durante el año pasado

Lérida.—Se ha registrado el caso sin precedente de que de doscientos cincuenta niños albergados en la Casa Inclusa, todos menores de cuatro años, no se ha registrado una sola defunción durante el año que ha terminado.

Para hacerse cargo de unos barcos mejicanos

Vigo.—Han pasado por esta ciudad con dirección a Ferrol los jefes y oficiales de Marina de guerra mejicana que van a hacerse cargo de los buques «Guanajuato 5» y «Querretaro», construidos en los astilleros por encargo del Gobierno de Méjico.

Componen la Comisión los capitanes de navío don Manuel Trujillo y don David Coello y varios capitanes de fragata con personal subalterno.

Riña entre gitanos de la que resultó un muerto

Sevilla.—En las inmediaciones del Matadero, ha habido una riña entre gitanos, de la que han resultado uno muerto y otro gravemente herido.

Manuel Acosta Romero, de treinta años y su hermano Juan, de veintiocho, gitanos, estaban tomando unas copas para celebrar el santo del primero en compañía de su primo Manuel Acosta Romero y otro gitano llamado Manuel Bermúdez. Surgió una discusión y llegaron a agredirse a navajazos.

Resultó muerto el Manuel Acosta, y su hermano Juan herido grave.

Ha sido detenido Manuel Acosta, primo de las víctimas y la Policía busca a Bermúdez, que es el asesino de Manuel.

Las actuaciones del juez entre la turba de gitanos que presenciaron el suceso, tropiezan con grandes dificultades porque ninguno de los testigos quiere declarar.

Unos contrabandistas hirieron al agente que les dió el alto

Tánger.—En la madrugada de ayer la Policía especial del puerto observó la presencia en el muelle de un bote, del que se descargaron unos fardos.

Uno de los agentes dió el alto a los de la embarcación y logró detener a un individuo, pero en este momento sonó un disparo hecho contra el agente, hiriénlole.

Aprovechando esta circunstancia los ocupantes de la embarcación se dieron a la fuga.

Parece que se trataba de un contrabando de tabacos.

El conflicto italo-abisinio

Los aviones italianos siguen arrojando bombas de gases asfixiantes

Continúa el avance de las tropas abisinias

Addis Abeba.—Los aviones italianos continúan arrojando bombas incendiarias y gases asfixiantes sobre los poblados etíopes.

Las tropas abisinias que pretenden ocupar la posición de Makallé continúan avanzando aunque con dificultades, por la resistencia que ofrecen los fascistas.

La columna que manda el ras Desta ha sostenido un duro combate con tropas italianas, que se han visto obligadas a retirarse precipitadamente.

Indignación en Suecia

Estocolmo.—La Cruz Roja Internacional ha declarado que enviará urgentemente un representante a Abisinia para examinar los hechos ocurridos con motivo del bombardeo de los italianos, cuyos aviones arrojaron gases asfixiantes sobre la delegación de la Cruz Roja sueca, matando a nueve de sus diez miembros.

Inquietud por la suerte de un avión de la Cruz Roja sueca

Estocolmo.—Existe bastante inquietud por el hecho de que no hay

noticias de la llegada a Addis Abeba del avión de la Cruz Roja sueca pilotado por el sueco Von Rossen, que había salido de Dessie y se retrasa, según se dice, a causa de las torrenciales lluvias caídas estos últimos días.

Laval conferencia con el embajador italiano

París.—Esta mañana, el embajador de Italia ha acudido a la Presidencia celebrando una extensa conferencia con el señor Laval.

Ambos políticos han guardado impenetrable reserva acerca de lo tratado.

¿Descansará Laval unas semanas?

París, 2.—Se asegura que el señor Laval, que se encuentra ligeramente enfermo de fatiga, se propone marchar al campo, en donde descansará un par de semanas.

Abisinia desmiente una noticia

Ginebra, 2.—En la Secretaría general de la Sociedad de Naciones se ha recibido una nota del Gobierno abisinio desmintiendo rotundamente que el Ejército etíope haya empleado balas de las llamadas «Dum Dum».

En Berlín se habla ya de la caída de Mussolini y de la abdicación del rey de Italia

Berlín, 1.—En los círculos bien informados ha circulado una sensacional versión relativa al giro que tomarán los acontecimientos en Italia, en el caso, que en Berlín se considera probable, de que la aventura de Etiopía termine en forma desgraciada para Italia.

Según esta versión, la discrepancia que siempre ha existido entre Mussolini y el príncipe de Piemonte, heredero de Italia, se ha agudizado considerablemente durante los últimos meses. El príncipe de Piemonte, temiendo que el epílogo de la acción militar de Italia en Abisinia fuera verdaderamente irragico, encargó a su cuñado, el rey Leopoldo de Bélgica, que llevara a cabo importantes negociaciones cerca del rey de Iglaterra.

Según los informes, al parecer de buena fuente, recibidos en Berlín, el rey de Bélgica habría sugerido a Jorge V un proyecto en los términos del cual la caída de Mussolini, que sería relevado por alguna personalidad de prestigio popular, como por ejemplo Italo Balbo, coincidiría con la abdicación del Víctor Manuel III y con la ascensión al trono de Italia del príncipe heredero que cuenta con grandes simpatías entre las masas populares.

Se agrega que este proyecto será visto con simpatía por Hitler. Acerca de otros detalles del proyecto de referencia, sólo se dice que comprendería algunas ventajas coloniales de importancia para Italia, sin necesidad de que este país tuviera que efectuar ningún sacrificio militar o económico.

ULTIMA HORA

MADRID, 2 (18'30).

Lo que publica la «Gaceta»

La «Gaceta» de esta mañana publica los decretos suspendiendo por un mes las sesiones de Cortes y prorrogando por un trimestre el presupuesto de 1936.

También publica las dimisiones de los subsecretarios de Hacienda, don Joaquín Payá; de Instrucción Pública, don Teodoro Pascual Cordero; de

Comunicaciones, don Manuel Mondéjar; de Trabajo, don Alfonso Muñoz de Diego; de Sanidad, don Vicente Alvarez Rodríguez, y de Industria, don Carlos Badía.

Asimismo se admite la dimisión al fiscal de la República don Antonio Taboada.

Se nombra subsecretario de Comunicaciones al señor Rubio Chávarri; de Trabajo a don José López Varela y de Sanidad a don Santiago Ruesta.

Extraordinaria animación en Congreso

Desde las primeras horas de la tarde la animación en el Congreso es extraordinaria.

A las cuatro menos cuarto ha llegado el señor Alba, que ha pasado directamente a su despacho, negándose a hacer manifestaciones a los periodistas.

Poco después han llegado numerosos diputados de izquierdas. En un grupo formado por los señores Albifiana, Calvo Sotelo, Madariaga, ex conde de Rodezno y otros se exhibía la copia de la carta que el señor Gil Robles ha dirigido al presidente de la Cámara, en la que se afirma que el decreto suspendiendo las sesiones por un mes implica una manifiesta violación de la Constitución y equivale a un golpe de Estado que coloca al Presidente de la República y al Gobierno fuera de la ley.

Con arreglo al contenido de esta carta varios diputados monárquicos, agrarios y cedistas han redactado y firmado una proposición de ley que pretenden presentar esta tarde a la Cámara solicitando que ésta declare inconstitucionales los decretos publicados en la «Gaceta» de hoy suspendiendo las sesiones de Cortes por un mes y prorrogando por un trimestre los presupuestos de 1935.

Se pide también en la proposición que la Cámara acuerde exigir responsabilidades al Jefe del Estado y al Gobierno.

El revuelo en los pasillos del Congreso es extraordinario. Se discute apasionadamente y se teme que surja de un momento a otro cualquier incidente.

En los alrededores del Congreso prestan servicio de vigilancia fuerzas de Seguridad y Asalto.

Información de Provincias

El partido Liberal Demócrata retira de las Gestoras a sus representantes

Gijón.—El partido Liberal Demócrata ha publicado una nota, en la que dice que, ausente del Gobierno, retira a los gestores provinciales y municipales.

Parece que no dimitirán los representantes de la Lliga

Barcelona.—Parece que los amigos políticos del señor Cambó no dimitirán los cargos de gobernador general, consejeros y Alcaldía y otros honoríficos, pues se dice que el señor Cambó ha celebrado una conferencia con el señor Portela Valladares en este sentido.

El señor Martín Báguenas espera la llegada de su sucesor

Barcelona.—El señor Martín Báguenas ha recibido a los periodistas y ha dicho que ha sabido el nombramiento de su sucesor, señor Duelo, y que está esperando que venga para hacerle entrega del cargo.

Inmediatamente marchará a Madrid, donde está su familia ya residiendo.

Ha hecho grandes elogios de las fuerzas de Policía de Barcelona, a las que está muy reconocido por la coboración que le han prestado.

Una familia sepultada al hundirse una pared

Jaén.—En la aldea de Marmol, por efecto de las lluvias, se derrumbó una pared de una casa, yendo a caer

sobre otra colindante, habitada por el matrimonio Adrián Casas y Manuela Ortiz, en unión de cinco hijos.

Todos ellos fueron sepultados. Perecieron el matrimonio y dos hijos.

Una sesión municipal borrascosa

San Sebastián.—En la sesión municipal celebrada ayer se produjo un gran escándalo, insultándose los concejales, al pretender los independientes que no se trataran determinados asuntos ante el cese de varios gestores.

Los independientes acabaron por marcharse en medio del aplauso del público, y tuvo que suspenderse la sesión por falta de número.

Dos tenientes de alcalde visitaron más tarde al gobernador, pidiéndole les autorizara para celebrar sesión extraordinaria el jueves, y como éste les instara a desistir, aquellos dimitieron.

Han sido extraídos los cadáveres de unas víctimas de los temporales

Cáceres.—Una bomba del servicio de incendios fué enviada al río Tietar para que cooperara con el coche llegado del Parque móvil de Madrid a los trabajos de extracción de los cadáveres de las víctimas del hundimiento del puente en Palacio de Rosarito.

A las dos y media de esta tarde fueron extraídos los cadáveres de